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CONSEIL DE QUARTIER ODEON 

Réunion du mardi 14 février 2023 

PROCES-VERBAL 

 

Sur convocation individuelle adressée par Monsieur François COMET, Conseiller du 6e arrondissement, 
au nom de Monsieur Jean-Pierre LECOQ, Maire du 6e, en date du lundi 30 janvier 2023, les membres 
du Conseil de Quartier Odéon se sont réunis sous la présidence de Monsieur François COMET, le mardi 
14 février 2023 à 18h30. 

 

Étaient présents : 

1er collège (Élus et personnalités qualifiées) : 

Monsieur Claude RIBBE, Conseiller d’arrondissement ; 

Monsieur François COMET, Conseiller d’arrondissement et Président du Conseil de Quartier ; 

Madame Marie-Thérèse LACOMBE, Personnalité Qualifiée ; 

Madame Julie NOYAL, Personnalité Qualifiée. 

 

2e Collège (Associations) : 

Madame Solène TOUTUT (La Fondation des Femmes). 

 

3e Collège (Habitants) : 

Monsieur Michel GEORGET, membre titulaire ; 

Monsieur Patrice VERMEULEN, membre suppléant ; 

Madame Francine DELTHEIL, membre suppléant. 
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Membre excusé ayant donné pouvoir : 

Madame Yvette MISLIN, membre suppléant, donne son pouvoir à Monsieur François COMET, 
Président du Conseil. 

 

Membres excusés : 

2e collège : 

Monsieur Serge CAILLAUD (Association des commerçants du marché alimentaire Saint-Germain) ; 

Monsieur Christophe LAVERNHE (Association Village Saint-Germain) ; 

Monsieur Stefan MONIN (Soupe Populaire du 6e). 

3e collège : 

Madame Miryam LE MADEC, membre titulaire ; 

Monsieur Jean-Marie LESAGE, membre titulaire ; 

Monsieur Fabrice POULTIER, membre suppléant. 

. 
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Introduction :  

Le Président remercie les membres du Conseil de leur présence. 

Il constate que le quorum est atteint et ouvre la séance à 18h30.  

Il rappelle l’ordre du jour : 

1.       Approbation du procès-verbal de la séance du 17 novembre 2022 ; 
2.       Point sur les projets « Embellir Votre Quartier » des rues Félibien, Toustain et Antoine 

Dubois ; 
3.       Évènement festif rue Antoine Dubois du 25 avril : organisation ; 
4.       Budget participatif 2023 : projets concernant le quartier ; 
5.       Projet de Pochoirs C215 ; 
6.       Pose de cendriers supplémentaires sur le quartier ; 
7.       Installation de boîtes à livres ; 
8.       Possibilité d’installer un feu rouge pour les cyclistes au carrefour Mabillon ;  
9.       Points divers. 

 

Le Président annonce en préambule qu’il a convié des habitants de la rue Antoine Dubois ainsi que le 
nouveau Directeur du Conservatoire Municipal Jean-Philippe Rameau à assister à cette séance pour 
échanger sur l’organisation de l’évènement festif du samedi 15 avril. 

 

1/ Approbation du procès-verbal de la séance du 17 novembre 2022  

Le Procès-verbal de la séance du 17 novembre 2022 est approuvé à l’unanimité. 

 

2/ Point sur les projets « Embellir Votre Quartier » des rues Félibien, Toustain et Antoine Dubois  
 

Concernant la rue Antoine Dubois, François COMET indique que la Direction des Espaces Verts et de 
l’Environnement a commencé à planter de la végétation pour dans un premier temps enrichir la terre. 
Il explique d’autre part que les travaux de la rue Félibien ont bien débuté le 6 février 2023 et que le 
dallage de la rue Toustain vient d’être cassé pour libérer de l’espace à la plantation de 4 arbres. 

 

3/ Évènement festif rue Antoine Dubois du 15 avril : organisation  

Le Président rappelle que le Conseil de Quartier organise un évènement festif rue Antoine Dubois le 
samedi 15 avril de 14h à 18h pour inaugurer le début de la végétalisation de cette rue dans le cadre 
des travaux « Embellir Votre Quartier ». Il précise qu’il a souhaité associer les habitants de la rue ainsi 
que le Conservatoire pour animer cet après-midi. Plusieurs idées sont évoquées : un orchestre de 
cuivres et percussions, une chorale, de la danse etc. Il donne ensuite la parole à Bertrand MATOT, 
habitant de la rue Antoine Dubois. Celui-ci propose de faire un discours pour présenter l’historique du 
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lieu. Il signale par ailleurs que l’art moderne est né dans ce secteur. Concernant les jardinières, il se 
réjouit du joli parterre de fleurs odorantes installé récemment. De plus, il précise que ce dernier 
empêche les voitures de se garer de façon anarchique. Claude RIBBE annonce que le samedi 15 avril 
sera la journée mondiale de l’art. Solène TOUTUT indique que « la Cité Audacieuse » ne pourra 
malheureusement pas être présente, occupée à préparer « la Nuit des relais » du 18 avril. 
 
 
4/ Budget participatif 2023 : projets concernant le quartier  
 
Le Président donne la parole à la Coordinatrice afin qu’elle fasse un point sur l’édition 2023 du Budget 
participatif.  
Elle rappelle que la phase de dépôt des projets s’est terminée le 29 janvier et qu’actuellement ces 
derniers sont étudiés par les services techniques de la Ville de Paris.  Elle cite ensuite les projets 
déposés pour le 6e arrondissement :  

-  Pour un 6e arrondissement plus vert : ce projet porté par le Conseil de Quartier Notre-
Dame des Champs comprend plusieurs actions dont le développement d'activités de 
Jardinage et Green Art pour les écoliers Jardinet et Saint-Benoit au Square Gabriel Pierné 
par l'aménagement d’un espace de plantation et d'une scène Green Art ; la révélation d’un 
petit jardin à l’angle Littré-Vaugirard en lui donnant de la visibilité, en le réaménageant et 
en permettant un accès ponctuel dans un cadre associatif local ; la réfection du terre-plein 
du boulevard Raspail avec la pose de 4 lisses pour les 4 jardinières et la réfection des 
médaillons ; la réfection du stabilisé et entrée en pavés du square Ozanam ; la suite de la 
végétalisation des terre-pleins situés rue Michelet entre le square Gaston Monnerville et 
le jardin des Grands Explorateurs et l’installation de brumisateurs urbains aux points 
sensibles de notre arrondissement. 

- la création d’un parc canin et amélioration de celui du jardin des grands explorateurs 
porté par le Conseil de Quartier Monnaie ; 

- la dotation aux écoles et aux crèches de solution de fraicheur ; 
- la création d’une bagagerie solidaire ; 
- la création d’un jardin partagé rue du Cherche-Midi ; 
- la restauration des peintures du transept de l'église Saint-Sulpice ; 
- la restauration des peintures d'une chapelle de l'église Saint-Sulpice ; 
- le retour de Voltaire au square Honoré Champion. 

Enfin, elle précise que la liste définitive des projets soumis au vote des Parisiens en septembre sera 
actée lors de la commission ad hoc du 6e arrondissement qui aura lieu le jeudi 25 mai à 17h30. 
 
Le Président rappelle que lors de la séance précédente le Conseil avait décidé de réserver 10 000 euros 
de son budget pour participer à l’élaboration du projet de développement d'activités de Jardinage et 
Green Art pour les écoliers Jardinet et Saint-Benoit au Square Gabriel Pierné. Il explique que ce dernier 
a été intégré au projet « Pour un 6e arrondissement plus vert » et donc déposé pour cette édition 2023. 
Il signale que le Conseil conserve donc les 10 000 euros. 
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Le Président accueille à présent Laurent RONZON, Directeur du Conservatoire Municipal Jean-Philippe 
RAMEAU. Celui-ci se présente et indique qu’il a pris ses fonctions depuis le 3 janvier 2023. Il explique 
qu’il est organiste et danseur classique et qu’il doit dans un premier temps appréhender ses nouvelles 
missions et se familiariser avec cet écosystème.  Il rappelle que cet établissement accueille 1200 élèves 
dont 600 qui habitent le 6e arrondissement, de 6 ans à 70 ans et propose près de 40 disciplines. Il 
signale que le Conservatoire est également présent dans les écoles primaires publiques où il participe 
à l’éveil artistique des enfants par l’animation d’ateliers et l’organisation de spectacles dans le cadre 
du parcours de sensibilisation musicale (PSM) mis en place par la Ville de Paris. Par ailleurs, il indique 
que le projet du Conservatoire relatif à la création d’un espace scénique ouvert à tous publics déposé 
au Budget participatif 2022 n’a pas été redéposé cette année. 
Concernant l’évènement festif du samedi 15 avril, il consultera les professeurs sur les animations que 
le Conservatoire pourrait proposer et fera un retour au Président.   
 

 
5/ Projet de pochoirs C215 
 
François COMET rappelle qu’il s’agit de repérer dans le quartier, des armoires de rue susceptibles 
d’accueillir des fresques réalisées par l’artiste C215 et représentant des personnalités historiques. Il 
cite ensuite les emplacements retenus : deux armoires situées place Henri Mondor, une armoire rue 
de Vaugirard à côté du kiosque ainsi que la boite aux lettres à l’angle des rues de Vaugirard et de 
Médicis. Il indique que le choix des personnalités s’est porté sur Olympe de Gouges et Adrienne 
Monnier. Il précise qu’il a demandé à la Cité Audacieuse de proposer des idées. 

Francine DELTHEIL propose quant à elle l’armoire EDF place Saint-Sulpice avec Charlotte Perriand 
comme personnalité. 

 

6/ Pose de cendriers supplémentaires sur le quartier 
 
Le Président donne la parole à la Coordinatrice afin qu’elle explique ce projet. Elle rappelle que 
plusieurs Conseils de Quartier ont souhaité installer des cendriers de rue dans la continuité des 100 
installés par la Mairie du 6e. Elle indique que ces derniers se fixent sur les potelets marrons dotés d’une 
boule blanche et qu’il convient de sélectionner des emplacements pertinents dans le quartier. Elle 
précise que les mégots sont collectés par l’association « Travail au Clair » chaque semaine. Ils seront 
ensuite stockés en Mairie dans un fût appartenant à la société « CKFD » qui se chargera de le récupérer, 
une fois par mois, afin de recycler les mégots. 

Les Conseillers sont unanimement favorables pour développer ce projet et indiquent qu’ils vont 
effectuer un travail de repérage. 
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7/ Installation de boîtes à livres 
 
Michel GEORGET propose d’installer une boite à livres dans le quartier. Les Conseillers approuvent 
cette idée. Francine DELTHEIL suggère de l’installer rue Antoine Dubois. Julie NOYAL propose quant à 
elle de la placer en face du Sénat. Le Président invite les Conseillers à réfléchir à un emplacement. 

 
8/ Possibilité d’installer un feu rouge pour les cyclistes au carrefour Mabillon  
 
Michel GEORGET soumet l’idée d’installer un feu rouge pour les cyclistes au carrefour Mabillon. En 
effet, comme rien n’est signalé, les cyclistes arrivent à vive allure et rendent dangereuse la traversée 
du passage piéton à ce niveau. Le Président va se renseigner pour savoir qui est compétent en la 
matière. 
 
 
9/ Points divers 
 
Le Président signale que la vitrine de la « Nouvelle Librairie » a enfin été réparée.  
 
Il annonce par ailleurs que la Plénière des Conseils de Quartier du 6e se déroulera le mercredi 5 avril à 
17h30. 
 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, François COMET lève la séance à 20h20. 

 

         

 

        François COMET 

Président du Conseil de Quartier 


